
 
ACTA H. CONCEJO MUNICIPAL DE SAN RAFAEL 

SESIÓN ORDINARIA Nº 022  
01 de Febrero de 2022 

 
 En San Rafael, siendo las 09:05 horas, del día 01 de Febrero de 2022, se da inicio a la sesión 
ordinaria del H. Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su presidenta, la Sra. Alcaldesa 
doña CLAUDIA DÍAZ BRAVO, y la asistencia de los siguientes Sres. Concejales: 
 

- Sr. Emilio Yáñez Moraga. 
- Sr. Luis Moraga Durán. 
- Sr. Basilio Pérez Díaz.  
- Sr. Franco Garrido Ramírez 
- Sra. Marcela Pacheco Molina. 
- Sr. David González González. 

 
TABLA DE LA SESIÓN.- 
1.- Sanción Acta Anterior. 
2.- Correspondencia Concejo. 
3.- Acuerdos: 

 3.1. Subvención Club de Adulto Mayor “Alegría de Vivir”. 

 3.2. Subvención Junta de Vecinos Panguilemito Centro. 
4.- Cuenta Sra. Alcaldesa. 
5.- Incidentes. 
 
 Sra. Alcaldesa inicia la sesión en el nombre de Dios. 
 
1. Sanción Acta Anterior.-  

No Hay.  
 

2.- Correspondencia Concejo.- 

 Se hace entrega de Memorándum N° 04 de la Jefe de Administración y Finanzas, de fecha 
26/01/2022 en que informa Pasivos Municipales correspondiente al 4to. trimestre 2021. 
 

3.- Acuerdos.- 
 

 3.1. Subvención Municipal Club de Adulto Mayor “Alegría de Vivir”. 
 
APROBADA POR UNANIMIDAD,  subvención municipal por el monto de $200.000.-, 
para financiar gastos de almuerzo por viaje al balneario de Iloca, comuna de Licantén. 
 

 3.1. Subvención Municipal Junta de Vecinos Panguilemito Centro. 
 
APROBADA POR UNANIMIDAD,  subvención municipal por el monto de $600.000.-, 
para financiar gastos de adquisición de materiales para mejoramiento de sede social 
del sector. 
 
SRA. ALCALDESA solicita la incorporación a la tabla ordinaria de un acuerdo de última 
hora, lo que es aprobado por los Sres. Concejales. 
 

 3.3 Convenio de Transferencia de Recursos Proyecto “Construcción Sedes Municipales” con 
Gobierno Regional del Maule. 

 
APROBADO POR UNANIMIDAD,  la celebración de Convenio de Transferencia de 
Recursos Proyecto “CONSTRUCCIÓN SEDES MUNICIPALES, COMUNA DE SAN RAFAEL” 
Código BIP N° 40.023.756-0, con el Gobierno Regional del Maule, por la suma de 
$91.330.000.- (noventa y un millones trescientos treinta mil pesos). 



 
4.- Cuenta Sra. Alcaldesa.- 
 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA COMUNA DE 

SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), EN FASE 3 PREPARACION.  

- En la comuna se presenta un total de 1316 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales 

hay 1244 de Alta, 56 Activos y 14 positivo (16 fallecidos, 0 hospitalizado y 0 en Residencia 

Sanitaria, 120 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 31 de Enero en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.058, 

Pfizer 7.837, Cansino 535, Astrazeneca 1968, Influenza:  4284 personas. 

- En el Municipio no tenemos funcionarios contagiados, y ni funcionarios con Alerta Covid.  

 

2.- LICITACION DE PROYECTOS 

- Declaración desierta Licitación Pública “Construcción Sede Adulto Mayor Pangue Arriba”, por 

no presentarse oferentes ni ofertas al proyecto. 

- “CONSTRUCCION DE ESPACIOS DEPORTIVOS Y RECREATIVOS VILLA DON SEBASTIAN”, se está 

llamando a Licitación Pública la ejecución de este proyecto que será financiado con el Fondo 

Regional de Iniciativas Locales (FRIL), con un presupuesto disponible de $99.346.000. Fecha 

publicación 28.01.22; Visita a terreno día 04.02.22 a las 10.00 AM; Plazo recepción y Apertura 

de Ofertas el 17.02.22; Publicación de los Resultados 11.02.22. 

 

3.- SUSPENSION EL PASADO VIERNES 27 DE ENERO, DE LAS ACTIVIDADES DE VERANO POR EL 

ALTO INCREMENTO DE CASOS POSITIVOS DE COVID-19 EN LA COMUNA Y ESTAR EN FASE 3 

- Las actividades suspendidas en esta oportunidad fueron los viajes a la Playa, y las clases de 

Baile Entretenido que se estaba realizando en la Plaza los días Martes y Jueves. 

- Recordar que la semana anterior se había suspendido la Feria Costumbrista y el Programa 

“Verano en tu plaza”, que incluía los Bingos los días sábados en el mes de Febrero. 

 

4.- ENTREGA DE LAS LLAVES DEL PROYECTO "CONSTRUCCIÓN CIERRE PERIMETRAL CANCHA 

PANGUE ABAJO" A LA DIRECTIVA DEL CLUB DEPORTIVO, EFECTUADO EL DIA DE AYER EN LA 

CANCHA DE FUTBOL DEL SECTOR PANGUE ABAJO. 

- Recordar que el proyecto consistió en la construcción de cierre perimetral en malla tipo 

Acmafor de una superficie de 8.250 m2, 2 arcos de fútbol y dos bancas móviles, por un monto 

de $99.346.000., el cual fue financiado por el Programa FRIL del Gobierno Regional. 

- Próximamente, se realizará la Inauguración de esta obra que benefició al Club Deportivo 

Pangue Abajo. 

 

5.- VISITA DE LA GOBERNADORA REGIONAL SRA. CRISTINA BRAVO CASTRO EN EL DIA DE 

AYER, PARA EVALUAR EN UNA REUNION DE TRABAJO LOS PROYECTOS PRESENTADOSY QUE 

ESTAN A LA ESPERA DE SU APROBACION. 

-Entre los proyectos presentados tenemos: el pavimento de los caminos Villa el Esfuerzo, 

Avda. Cementerio hasta el Puente el Ojo y los Callejones La Escuela y La Reserva en sector 

Pangue Arriba. Adquisición de Camión Aljibe y Tolva por la Circular 33. El proyecto cultural 

para 5 comunas rurales en la cual está San Rafael. También se conversó por los proyectos de 

Agua Potable Rural y la construcción del Bypass. 

-Agradecemos la visita y la atención de la Sra. Gobernadora en escuchar nuestras solicitudes 

de recursos para el desarrollo de nuestra comuna. 

 

 



6.- REALIZACION DE LA AUDIENCIA PUBLICA EN EL DIA DE AYER EN EL SALON MUNICIPAL 

PARA VER LA IMAGEN OBJETIVO DEL PLANO REGULADOR COMUNAL, PRESENTADA POR LA 

EMPRESA SURPLAN.- 

- Audiencia a la cual asistieron muy pocos vecinos a esta importante reunión participativa. 

- En el día de hoy se hará esta Audiencia Pública en la Sede Social de la Junta de Vecinos Alto 

Pangue, a las 18.00 hrs. 

 

5.- INCIDENTES.- 
 
Sr. Basilio Pérez:  

 Consulta sobre la situación del camino en Huilliborgoa, desde Agrichile. 

 Consulta por que los trabajadores de Obras que se trasladan con sus herramientas de 
trabajo, principalmente en bicicleta, lo cual puede provocarles un accidente. 

 
Sra. Marcela Pacheco: 

 Solicita el roce en la entrada del callejón La Higuera, en Avenida Villa Prat. 

 Señala que un camión tolva desparramó piedras en la subida de la pasarela. Solicita se informe 
a la empresa concesionaria para que haga limpieza por lo peligroso que sello se encuentra. 

 
Sr. David González: 

 Agradece a la comunidad de Pangue Abajo por apoyar la iniciativa de limpieza del río 
en el sector. Agradece también el apoyo de la Municipalidad para el retiro de la basura 
del sector. 

 
Sr. Emilio Yáñez: 

 Consulta sobre la suspensión de las actividades, especialmente por los Viajes a la Playa. 

 Consulta sobre el Convenio suscrito con Pelarco, y si se van a revisar las condiciones, 
principalmente por el aporte financiero entregado. 
 

Sr. Franco Garrido: 

 Señala que los camiones con hormigón transitan por la Villa Bicentenario II, los cuales 
crean una situación peligrosa para los vecinos y especialmente a los niños del sector, ya 
que no tienen cuidado alguno en transitar por sectores poblados. Solicita se pueda 
establecer una ruta para su tránsito que no afecte a los vecinos. 

 
Sr. Luis Moraga: 

 Felicita al Sr. David González por la iniciativa de limpieza del río en el sector Pangue Abajo. 
 

Siendo las 10:30 horas, se cierra la sesión. 
 

Próxima sesión queda fijada para el día Jueves 03 de febrero de 2022, a las 09:00 horas. 
 
 
 
 
 
  

           CLAUDIA ALEJANDRA DÍAZ BRAVO 
                    ALCALDESA 
 CRISTIAN REYES BUSTAMANTE 
    SECRETARIO MUNICIPAL (S) 


